

令和5年第10回菊池市教育委員会会議録

日時 令和5年10月24日(火)午後1時00分
場所 隈府小学校 会議室
出席者

教育長	音光寺 以 章
教育長職務代理者	生 田 博 隆
教育委員	森 智保美
教育委員	渡 邊 和 雄
教育委員	増 永 幸一郎
教育委員	城 聡 子
教育部長	村 田 義 喜
教育審議員	藤 田 英 明
学校教育課長	倉 原 桂 一
生涯学習課課長	川 口 克 明
社会体育課長	宮 本 健
学校給食管理室長	富 田 信 幸
菊池市公民館副館長	吉 川 良 二
菊池市立図書館館長	安 永 秀 樹
学校教育課指導主事	西 野 浩 史
学校教育課指導主事	清 永 邦 宏
学校教育課課長補佐	岩 根 貴 史

17 / 17人

日 程

1. 開 会
2. 議事録承認
3. 教育長の報告
4. その他
5. 閉会
6. 教育委員会各課からの事務連絡等
 - ①行事予定について
 - ②次回の教育委員会議
令和5年11月20日(月)13:30～ キクロス大研修室
 - ③その他

開会

音光寺教育長 皆さん、御起立をお願いします。ただいまから、令和5年第10回菊池市教育委員会を開会いたします。よろしくお願いいたします。

それでは、会議次第に従い、会議録の承認についてを議題とします。

教育委員会会議規則第14条第2項の規定により、令和5年第9回菊池市教育委員会の会議録に記載した事項について、異議はございませんでしょうか。

委員一同 異議なし

音光寺教育長 では、異議がありませんので、令和5年第9回菊池市教育委員会の会議録については、承認することに決定します。

次に、教育長の報告を議題とします。私のほうから報告いたします。

資料の1ページを御覧ください。

まず、動静についてです。

9月23日、きくち交通安全小学生席書大会に参加しております。すばらしい字を書いていただきまして、交通安全週間のいいスタートが切れたと思っております。

9月25日、市議会は、予算決算常任委員会が行われております。

9月26日、戸崎小学校のB訪問。

9月28日、市議会、本会議閉会。

9月29日、菊池北中学校のB訪問。またその日は、補助をしています英検3級の1次試験が行われております。

10月2日、英語授業研究会を旭志中学校で行いました。委員の方々にも参加していただきありがとうございます。活気ある英語の授業がされたと思っております。

10月3日、七城小学校のB訪問。

10月5日、熊本県市町村教育長研修大会が八代市で行われております。

10月6日金曜日、市内小中学校前期終業式、それから熊本県市長会の意見交換会に参加しました。

10月7日土曜日、部落解放人権確立全九州研究集会兼部落解放熊本県研究集会が熊本市で行われております。

10月9日月曜日、菊池市民体育祭が行われました。この日がちょうど雨で、屋外のモルックとグラウンドゴルフが中止になりまして、体育館で親子バレーとミニバレーがっております。私は、親子バレーのほうの開会式に参加しております。

10月10日、県立教育センター協議会。

10月11日、管内教育長会議。

10月12日、市内小中学校の後期始業式。

10月13日、市内小中学校校長会議、それから校長面談を行っております。また、夕方からは菊池市PTA連絡協議会の教育講演会に参加しました。テーマ

が夢を持つということ、実業家の方より、夢を持つということのお話を聞きました。

10月14日、九州古希ソフトボール熊本県菊池大会が泗水グラウンドで行われまして、開会式で挨拶をしております。69歳以上の方々が元気浚刺に参加されておりました。

10月15日日曜日、秋祭りに参加しております。中学校合同の吹奏楽部や菊之池小学校の太鼓等を披露してくれました。

10月16日月曜日、旭志小学校の総合訪問、大変お世話になりました。

10月17日火曜日、菊之池小学校のB訪問、校長面談、それから地域と学校連携・協働関係者全体研修会に参加しております。このときは、泗水東小学校と花房小学校の実践を発表していただきました。

10月18日から20日まで、九州都市教育長協議会理事会、定期総会並びに研究会が、名護市で行われております。

10月21日土曜日、熊本県人権同和教育研究大会が上益城で行われました。

10月23日、校長面談、事業管理ヒアリングを行っております。

10月24日、本日が隈府小学校の総合訪問と教育委員会会議です。

では次に、市内小中学校長会議の連絡事項についてです。

まず初めに、前期は児童生徒のすばらしい活躍が多く見られて、先生方の指導に感謝申し上げますということで話をしております。

また、熊日新聞の若者コーナーに、松岡知さん、吉田咲桜さんが投稿されておりました。このお二人は泗水小学校の子供さんで、自分の頑張りについて書かれていました。それから、隈府小学校が竜踊りを継承しているという記事が載っておりましたし、菊池南中学校が防災の現地学習を行ったと。それから、PTA劇をされたという記事が載っておりました。やはり、新聞等に学校の話を出していただくことで、また元気をもらえるという話をしております。

次に、インフルエンザ、新型コロナウイルスの感染者、罹患者が増加しているということで、9月が非常に多かったので、そのことの注意喚起をお願いしております。

次に、学校と公園に多数のくぎということで、全国的に、運動会の後のくぎ等が残されているということで、再度、各学校でのチェックをお願いしております。

部活動の休日の地域移行については、協議会を本年度中に開くということ、今、検討中と話をしております。

小学校3年生用の社会科の副読本を菊池市でつくっておりますけれども、今度、教科書が改訂になりましたので、本年度中にこれを作成するというので、各学校から代表者を出していただくということをお願いしております。

次に、管内教育長会議の報告をしております。

まず、成尾所長より、いじめ事案に対する教育長メッセージが出ております。大津高校の事案等もありまして、高校のいじめの重大事案が、今年度3件起きているということで、危機的状況だということでありました。子供たちにもメッセージがありますので、そのことの話があります。

管理職選考の2次考査につきましては、やはり女性の受講者が少ないということで、女性管理職の育成をお願いしたいと。また、人事評価を、育成の場としていただきたいという話があります。

次に、坂本管理主事については、当面の教育上の課題と加配について、それと、再任用関係についてのお話がありました。本年度が、60歳で役職定年になりますので、次年度、校長先生方にも残っていただきたいと。それから今年60歳になられる方も来年度までしっかり頑張っていたいただきたいというようなことのお話をされています。

次に、工藤指導課長からは、児童生徒の悩みの相談等についてということで、先ほどありましたように、いじめについての相談をできる場所、相談体制について、また、自死を未然防止するための相談体制で県が行っていることについて話がありました。

それから、全国学力・学習状況調査の結果、分析ができておりますので、それを次に生かす、活用していただきたいと。さらには、令和5年度の県学力・学習状況調査の実施についてのお話がありました。

次に、日本語指導相談窓口の設置についてということで、今、外国から来られているお子さんがやはり増えてきているということで、そういった方の相談窓口を県に設けていますので、その周知をお願いしますということでした。

それから、夜間中学校が来年4月に開校しますので、その生徒募集を行うために、今、説明会をされていますので、そのことについてのお話があります。

次に、私から校長会議の連絡事項として、教職員の不祥事防止と、秋の交通安全運動がありますので、さらに、それを踏まえての法規の遵守と事故防止の徹底をお願いします。

それから、教職員の欠員解消についてということで、産休等の先生がいらっしゃいますので、教員が不足している状況になってきております。教員免許状を保有している教育支援員の先生方に臨採や非常勤ができないかという声かけをお願いします。

また、学力向上につきましては、県学力状況調査への取組を計画的にやっていただきたいと伝えています。

学力向上プロジェクトチームによる英語の授業参観についてのお礼と、英検の実施についてのお礼のお話をしております。

今後の研究発表会が、旭志中学校、泗水西小学校、それから、菊之池小学校のNIEの発表がありますので、そのお知らせをしております。

読解力を身につけるワークシート、これは読売新聞がやっておりますけれども、小学校5年生と中学校2年生が対象です。来年度前期15回分、1人300円を市で補助ができないか考えているということをお話しております。

次に、いじめ・不登校対策については、先ほどありましたように、県立高校の事案について、自校のこととして対策を講じてほしい。それと教育相談を充実することによって、早期発見、早期対応につなげていただきたいと話をしております。

また、人権教育・啓発の充実については、人権子ども集会在オンラインでされます。その内容や、部落解放研究集会、県人教大会の研修を指導に生かしてほしいという話をしております。

その他、SDGs フェスティバルで、旭志小学校と泗水小学校と中学校5校に発表していただきますので、そのときの引率の先生方は、出張扱いでお願いしたいということで話しております。

それから、本年度も、建設業魅力発信授業、小学生のお仕事体験ということで、建設業組合のボランティアで、学校の施設を改善していただきます。

去年は、花房小学校運動場の側溝を掘って、新しく大きいパイプを入れていただいて、その作業を見せてもらって、その後、作業車に乗せていただいてと、そういった体験をさせていただいております。本年度もしていただくということで、全て建設業協会が費用も持っていただけるということです。各学校で、やってもらいたいことを提出していただくようお願いしています。

それから、創立150周年事業が、来年、幾つかの学校で行われるということで、その状況について教えていただきたいという話をしております。

次に、今後の予定としましては、25日水曜日が校長面談、熊本県14市の生涯学習課長会が行われます。それから、菊池人権教育授業研究会が菊之池小学校と花房小学校で行われます。

10月26日、泗水小学校のB訪問、それから東京応化工業の図書贈呈式と講演会をこの隈府小学校で行います。

10月27日金曜日、旭志中学校の研究発表会。

10月28日土曜日、白龍旗学童野球大会の開会式に参加いたします。

10月30日月曜日、菊池南中学校のB訪問。

10月31日火曜日、熊本県市町村人権教育連絡協議会の研修会が三重県でありますので、参加いたします。

11月2日木曜日、全国菊池の会の総会と懇親会が予定されております。

11月3日金曜日、泗水コスモスマラソン。

11月7日火曜日、泗水東小学校のB訪問。

11月8日水曜日、B&G全国教育長会議が東京であり、翌日9日、全国都市教育長理事会に参加いたします。

11月10日金曜日、菊池北小学校の総合訪問。

11月11日、部落解放第41回菊池郡市小中高生の交流集会在泗水ホールで行われます。

11月12日日曜日、菊池市SDGs フェスティバル。

11月13日、菊池市読書感想画コンクールの審査、それから菊池市児童生徒性暴力対策連絡協議会。

11月14日、市内校長会議、それから菊池の風授業研究会が花房小学校で午後行われます。

11月15日水曜日、泗水西小学校の研究発表会。

11月17日金曜日、菊之池小学校のNIE研究発表会が予定されております。

11月18日土曜日、菊池市女性の会チャリティのつどいに参加いたします。
11月19日日曜日、菊池ロータリークラブ小学生スポーツ大会としてモルック大会が予定されております。
11月20日月曜日は、庁議、菊池市教育委員会議が予定されております。
では、以上で私の報告は終わります。何か質問等はありませんでしょうか。

委員一同 なし

音光寺教育長 では、ないようですので、これで教育長の報告については終わります。
では、その他、事務局のほうから何かありますでしょうか。

事務局 事務局から、その他はございません。

音光寺教育長 それでは、報告等もありませんので、本日の委員会はこれで閉会いたします。
皆さん、御起立をお願いします。お疲れさまでした。

— 了 —